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五島支部設立総会開催！

　２０１２年４月に五島支部設置準備委員会が発

足して１年半、２０１３年１０月３日、長崎同友

会７番目の支部として五島支部の設立総会が開催

されました。日本で一番離島が多い長崎県。その

離島に支部を有してこそ「長崎同友会」という思

いから準備を進めてきました。会員数は２２名。

「同友会を知る会」を含めて合計７回に渡る五島

の企業経営者と島外の会員の協議会、委員会開催

は１２回を数えます。同日は長崎同友会の１０月

度理事会を五島で開催するということもあり、長

崎から理事をはじめとして約４０名が訪島、五島

支部初代支部長と役員が承認されるその瞬間に立

ち会いました。

　総会後は福岡同友会中山代表から「経営指針に

基づく全社一丸の企業づくり～常に社員が主役の

魅力溢れる人間集団～」のテーマで記念講演をい

ただき参加した会員が熱心に耳を傾けていまし

た。

　記念祝賀会では長崎県知事、五島市長からの祝

辞もいただきあらためて五島での同友会活動を通

して五島の地域活性化を望む、非常に力強いメッ

セージをいただきました。

　初代支部長に就任した（有）もり塗装工業：代

表取締役森勝昭さんの「小さな小さな五島支部で

すが歩みを止めず一歩一歩前進し五島を盛り上げ

ていきたい」という挨拶の中には今までの１年半
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支 部 名 五　島

氏 名 浦
うら

　雄
ゆうすけ

介

企 業 名 （株）三和

役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５３−００５１
五島市平蔵町２４６０−５

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-73-0143 Ｆ Ａ Ｘ 0959-73-0326

業 種 建設業

企 業 Ｐ Ｒ

土木工・建築工事を含む１４工種の特定建設業の許可
を受けています。
五島市、長崎県の土木工事を多数受注した実績があり
ます。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 浦
うら

　善
よしのり

範

企 業 名 （株）五島式典社

役 職 名 葬祭プロデューサー

企 業 住 所
〒８５３−００１３
五島市上大津町１３８５−１

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-74-5551 Ｆ Ａ Ｘ 0959-74-5552

業 種 葬祭業

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 大
おおたに

谷　豊
ゆたか

企 業 名 五島七岳ファーム（有）

役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５３−００４２
五島市吉田町２９２７−５

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-74-2283 Ｆ Ａ Ｘ 0959-74-0308

業 種 農業・加工販売

企 業 Ｐ Ｒ

五島七岳ファーム（有）は、五島茶、ブロッコリー等
野菜の生産販売と、地域資源を利用した特産品の開発、
加工、販売を行っています。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 岡
おか

　一
か ず と し

登志

企 業 名 シック

役 職 名 代表者

企 業 住 所
〒８５３−０００５
五島市末広町７−１０

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-72-6941

業 種 飲食業

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 江
え が わ

川　勝
まさる

企 業 名 サンファーム（株）

役 職 名 五島営業所　所長

企 業 住 所
〒８５３−０００６
五島市江川町８

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-87-2500 Ｆ Ａ Ｘ 0959-87-2500

業 種 太陽光発電モジュラル

企 業 Ｐ Ｒ 空地、林野での太陽光発電施行工事迄一式

スポンサー チャーターメンバー

を振り返り、また今後の五島をもっと良くしてい

きたいという熱い思いも込められ会場からは盛大

な拍手が沸き起こりました。

　豊富な自然環境に囲まれ農業や漁業、そして観

光資源にも恵まれた五島。長崎同友会の新たな１

ページが記された２０１３年１０月３日。五島支

部が担う役割を再認識し、また既存支部と連携を

取りながら今後ますますの長崎の地活性化が期待

されます。

（文責　事務局　峰　圭太）

五島支部設立メンバーの皆さんです （敬称略）
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支 部 名 五　島

氏 名 草
く さ の

野　俊
としろう

郎

企 業 名 （有）草野ファーム

役 職 名 繁殖農場取締役

企 業 住 所
〒８５３−０２１１
五島市富江町黒瀬１９３４

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-86-1978 Ｆ Ａ Ｘ 0959-86-1978

業 種 農　業

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 片
かたやま

山　實
じつひろ

弘

企 業 名 五島自動車（株）

役 職 名 支配人（課長補佐）

企 業 住 所
〒８５３−００１５
五島市東浜町１−２−１

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-73-5921 Ｆ Ａ Ｘ 0959-73-5911

業 種 観光、島内交通、土産店、お食事処など

企 業 Ｐ Ｒ

五島の観光ならおまかせ‼
ホテル・お食事処・ショッピング・観光バス・レンタ
カー・タクシーが連携し、お得なサービスも充実‼
五島へみんな遊びにおいで‼

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 勝
かつもと

本　政
まさひろ

裕

企 業 名 （同）メディアウェブ

役 職 名 代表社員

企 業 住 所
〒８５３−０００２
五島市中央町２−１４

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-74-1030 Ｆ Ａ Ｘ 0959-74-1030

業 種 ＩＴ関連業

企 業 Ｐ Ｒ
システム開発、ＨＰ制作、教育ＩＣＴ化事業をメイン
に事業展開しています。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 堺
さかい

　政
まさのり

紀

企 業 名 サカイ工芸

役 職 名 代表者

企 業 住 所
〒８５３−０００２
五島市中央町１−５０

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-72-4272 Ｆ Ａ Ｘ 0959-72-3860

業 種 看板業

企 業 Ｐ Ｒ

看板の製作、大判印刷など屋外広告の設置やカーマー
キング、のぼり旗、横断幕等、宣伝物業務を扱う看板
屋です。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 設
し だ ら

楽　誠
まこと

企 業 名 （有）マコト測量設計

役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５３−００４２
五島市吉田町２４８２−８

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-74-1884 Ｆ Ａ Ｘ 0959-74-1865

業 種 測量

企 業 Ｐ Ｒ 主に公共事業を中心に営業してます。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 辻
つじ

　千
ち ほ こ

穂子

企 業 名 （有）五島観光タクシー

役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５３−０００４
五島市幸町１−１０

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-72-4151 Ｆ Ａ Ｘ 0959-72-4551

業 種 タクシー業

企 業 Ｐ Ｒ 私たちは安全第一にお客様を目的地におとどけします。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 中
なかもと

本　茂
しげる

企 業 名 中本製麺所

役 職 名 代表者

企 業 住 所

〒８５７−４６０２
南松浦郡新上五島町
曽根郷１２０２−１

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-55-2409 Ｆ Ａ Ｘ 0959-55-2530

業 種 製造業

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 野
の ぐ ち

口　将
まさかつ

克

企 業 名 べすとぷらす五島

役 職 名 代表者

企 業 住 所

〒８５３−０００５
五島市末広町３−４
貞方ビル３０１号

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-88-9558 Ｆ Ａ Ｘ 0959-88-9507

業 種 保険代理店

企 業 Ｐ Ｒ 生命保険・損害保険、何でもいいので相談して下さい。

スポンサー チャーターメンバー
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支 部 名 五　島

氏 名 宮
みやざき

﨑　利
り つ こ

津子

企 業 名 はまなすグループ

企 業 住 所
〒８５３−００２５
五島市小泊町２３６−１

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-73-5528 Ｆ Ａ Ｘ 0959-73-5528

業 種 食料品加工・販売業

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 三
み う ら

浦　心
し ん た

太

企 業 名
社会福祉法人　とみえ会
ほっとホーム富希

企 業 住 所
〒８５３−０２１４
五島市富江町土取９５２−１

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-86-3333 Ｆ Ａ Ｘ 0959-86-3456

業 種 障がい福祉サービス事業

企 業 Ｐ Ｒ
「なんや餅」の製造・販売とプリント事業を中心とし
た就労継続支援事業所です。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 山
やました

下　勝
か つ し

志

企 業 名 （有）ファームランド五島

役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５３−０３１２
五島市岐宿町中嶽１０２６

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-83-1075 Ｆ Ａ Ｘ 0959-83-1090

業 種 農業生産法人

企 業 Ｐ Ｒ 寒暖の差の激しい山内盆地でおいしいお米作ってます。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 𠮷
よ し だ

田　幸
さ ち こ

子

企 業 名 𠮷田電機商会

役 職 名

企 業 住 所
〒８５３−０００７
五島市福江町４−１３

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-72-3607 Ｆ Ａ Ｘ 0959-72-4030

業 種 電機店

企 業 Ｐ Ｒ 親切、丁寧、笑顔でお客様のもとにうかがいます。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 山
やまもと

本　一
かずのり

徳

企 業 名 （有）五島食産

役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５３−００１３
五島市上大津町１０７７−１

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-75-0858 Ｆ Ａ Ｘ 0959-75-0859

業 種 食品製造業

企 業 Ｐ Ｒ
弊社では地元の素材を使った商品づくりを行っており
ます。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 森
もり

　勝
かつあき

昭

企 業 名 （有）もり塗装工業

役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５３−００３１
五島市吉久木町１２４７番地

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-74-2229 Ｆ Ａ Ｘ 0959-72-4646

業 種 塗装防水工事

企 業 Ｐ Ｒ

エコ塗装、防水に力を入れ、親切・ていねいな仕事で、
役所工事はもとより、個人家庭もベテラン職人５名ス
タッフで運営、チームワークの良さを売りに、地域№
１を目指しています。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 増
ますやま

山　勲
く ん じ

次

企 業 名 （有）Ｇクレスト

役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５３−００３１
五島市吉久木町１５９−１

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-74-2388 Ｆ Ａ Ｘ 0959-74-2388

業 種 コンクリート補修、飲食業

企 業 Ｐ Ｒ

コンクリート補修に関しては実績があり、品質には自
信があります。カラオケハウスは五島では若い人から
老人迄人気があります。

スポンサー チャーターメンバー

支 部 名 五　島

氏 名 平
ひ ら た

田　光
みつあき

昭

企 業 名 （株）五島農園

役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５３−０３１３
五島市岐宿町松山４７０

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-83-1448 Ｆ Ａ Ｘ 0959-83-1448

業 種 農　業

スポンサー チャーターメンバー
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支 部 名 五　島

氏 名 和
わ だ

田　嘉
よ し き

毅

企 業 名
ＮＰＯ法人   島の医療と
くらしを考える会

役 職 名 理事長

企 業 住 所
〒８５３−００３２
五島市大荒町５２３番地

Ｔ Ｅ Ｌ 0959-88-9311 Ｆ Ａ Ｘ 0959-88-7154

業 種 医療福祉業

企 業 Ｐ Ｒ
五島の地域医療振興に向けて活動しています。
皆さん、よろしくお願いします。

スポンサー チャーターメンバー

　９月例会は、カラオ

ケランドＹＯＵと炭火

焼肉牛若丸の２店舗を

経営されている（有）

山崎総業の代表取締役

の山崎　功さんに「家

業的経営からの脱皮を

目指して」というテー

マで報告していただき

ました。

　 今 月 も、 １ １ 月 の

フォーラムに向けて、島原支部よりキャラバンの

方が多数お見えになりました。

　山崎さんは５人兄弟の３男で、いずれは家業を

手伝うということを意識されていて、経営の知識

を身につければ実家の会社の役に立てると考えて

いたそうです。そして、大学卒業後、経営コンサ

ルタント会社で約７年間勤務した後、実家の会社

である（有）山崎総業に入社し、経営に携わるこ

とになりました。そこで、サラリーマン時代に学

んだことを生かして、様々な改革に取り組んだそ

うです。

　具体的には、週一回の

兄弟ミーティングを行う、

売り上げ目標を作り提示

する、部門ごとの損益を

作成する、といったこと

を実行し、それぞれ効果

をあげ、業績アップにつ

ながったそうです。

　その後、父親から事業

を承継し、２人の弟とともに経営を行うことにな

り、兄弟で話し合いながらお互いの良いところを

取り入れ、自社の改革に取り組まれています。

　グループディスカッションでは、出席者の中に

も兄弟や家族で経営している方がおられ、山崎さ

んの報告が非常に参考になったという感想が多

かったです。

　また、質問の方は、今後の事業展開や、家族経

営のメリット・デメリットは何かといった質問が

多かったようです。

　例会の最後のあいさつは山崎さんの同級生であ

る西村浩文さんがお話しされ、親友だからこそで

きるお話で締めていただき、会場が笑いと感動に

包まれました。

　例会終了後の懇親会は山崎さんのお店である牛

若丸で行われ、予定外のサービスもあり、非常に

盛り上がりました。

　山崎先輩、有難うございました。

（文責　北川　亮）

長崎支部 浦上地区会 例会報告
日 時 ９月２４日（火）午後６時３０分
会 場 ギャラリーヘキサ
テ ー マ 「家業的経営からの脱皮を目指して」

報 告 者 （株）山崎総業　代表取締役
　山崎　功　会員
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　今回は７月８月９月と事業承継シリーズのまと

めとして、譲る側から３名、譲り受ける側から３

名のパネラーでパネルディスカッションを開催し

ました。

　各パネラーの発表を簡単にまとめると金子さん

は、すでに身内以外の弁護士の方で金子さんの経

営の本質を受け継ぐ準備をされている方を選ば

れ、事務所の名前もどなたが継承してもいいよう

にされ準備されています。また生涯現役宣言もあ

りました。

　品川さんは、継ぐ予定の息子さんには会社のコ

ンプライアンスの一環として顧客の個人情報の管

理をしっかりする事。順番では品川さんの実の弟

さんに、そして三人の息子さんの中で唯一会社に

戻っている三男さんと順番を考えていたそうです

が、免許などの面から直接三男さんにとなるそう

です。

　岩崎さんの仕事は多方面な業務内容である事

と、いち早く経営者としての自覚を持ってもらう

ために最短な方法として事業を承継する息子さん

には、早い結婚をとアドバイス。現在募集中であ

るそうです。

　水野さんの場合は免許の許可条件の中に経験年

数の５年という縛りがあるとのことでこの期間を

利用してじっくりと引き継ぎをしたい考えでし

た。

　吉田さんはすでに代表交代が終わっていますが

実務的にはこれからだそうです。お父様の最大の

魅力は積極的な営業力でエピソードとして、取引

銀行に観月がつぶれると銀行も困るはずと各銀行

支店網から受注を促進されたそうです。

　林田さんは、特殊な形で承継され、一時社員と

の折り合いが悪く、最悪な局面もあったとのこと、

同友会で学んだ人間尊重の考えで、社員一人一人

に頭を下げられ社員を大切にと考えられ危機を乗

り越えたそうです。お一人お一人に形は違います

が会社経営に本気で取り組まれている様子がうか

がえる内容でした。

　いつでも事業承継が出来る準備として、同友会

で経営理念、経営指針を譲る側、譲られる側一緒

に作成し５年間で取引先や銀行関係などの引き継

ぎも同時にできたら最高との結論になりました。

（文責　大崎悠史）

　経営理念作成の観点から、「私の思いはここに

あった！」～一人では気づかなかった経営理念～

を、テーマとして、（株）イケダの能塚さんがわ

かりやすく明確に、経営理念を経営指針づくり委

員会のメンバーと作りあげて行った経過を交えて

発表でした。

　 こ の 作 り あ

げる手法は、大

変 画 期 的 な ア

イディアで、み

ん な で 本 人 に

聞 き だ す 形 を

とり、その内容を本人以外でまとめ、多く出てく

る言葉等からキーワードを探り、完成させて行く

方法で、このやり方なら是非次は、自分がとの意

見も多く、目からうろこのこの発表に関心が寄せ

られていました。

長崎支部 出島地区会 例会報告
日 時 ９月２５日（水）午後６時
会 場 サンプリエール
テ ー マ 「事業承継のプロセスできていますか？」

報 告 者

（譲る側）
大同門法律事務所　金子寛道会員
品川通信建設（株）　品川廣紀会員
（株）岩崎商事　岩崎誠一会員

（譲り受ける側）
（有）共栄電設　水野潤次朗会員
（有）観月　吉田大祐会員
アーテック工房（株）　林田雅博会員

大村支部  例会報告
日 時 ９月１８日（水）午後７時
会 場 長崎インターナショナルホテル

テ ー マ 「私の思いはここにあった！」
〜一人では気づかなかった経営理念〜

報 告 者 （株）イケダ　取締役社長
　能塚　由久　会員
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　漠然とした状態から、形ある物へ。形が出来る

と更に次のステップへと、入口で躊躇して足踏み

になりがちだった、経営指針づくりに大きな道筋

を示していただいたものでした。

　それも、大村支部の経営指針づくり委員会の

チームワークの素晴らしさが伝わって来る内容

で、改めて大村支部の熱さを感じた例会でした。

この手法を更に活用し、同友会全体の活性化、会

員の獲得へと繋げて行ければと感じています。

（文責　籾　穂隆）

　今回の例会は佐世

保市日野町で来店型

保険ショップ等の新し

い形の保険代理店業を

営む、（有）プライア

ント保険の二代目経営

者橋口さんの報告でし

た。

　橋口さんは高校卒業

後単身渡米し、語学を学びながらアメリカの大学

を卒業、帰国後も外国人との交流も積極的にあり

ました。東京で採用された日本語学校では、最年

少学校事務局長として、その才覚を思う存分に発

揮し、東アジアを中心に、様々

なプロジェクトを成功させて

いました。自身曰く天職と考

えていた日本語学校での職で

したが、数年かけた実家から

のアプローチに、迷いに迷っ

て家業を継ぐことを決心した

橋口さん。期待と不安を感じ

ながらも、佐世保での家業発展の希望を胸に意気

揚々と佐世保へ帰ってきました。

　しかし、現実とのギャップに大きな喪失感を抱

いてしまい、一時休職。会社から逃げ出したい気

持ちを振り切り、復活の糸口を模索しだした時に

思い付いたのが、数年前に参加した佐世保支部村

山さんの経営計画発表会で貰った「経営計画書」

でした。

　藁をもすがる思いで、二代目としての責任を

綴った経営計画書。一年目は勿論誰にも相手には

されませんでした。しかし、回を重ねるごとに、

経営計画書を中心に社員との距離が縮まってきた

ことを実感した橋口さん。社員が自分の目標を誇

らしげに語ってくれる経営計画発表会では、会社

経営に対する自身の責任を改めて感じたようでし

た。

　その後も経営計画書には「障害のある方や外国

人の雇用」「海外進出への足がかり」等々、進む

べき方向性を社員とともに、着実に共有してきた

ことが語られました。

　今回の報告では、同友会が言う「人間尊重経営」

の実践事例は勿論のこと、事業承継や社員教育、

佐世保支部 例会報告
日 時 ９月１８日（水）午後６時３０分
会 場 佐世保市民会館　会議室

テ ー マ
うちの後継者がうつになりまして。
〜１年半の休職から始まった「人を生かす
経営」の実践　中小企業は何でもできる〜

報 告 者 （有）プライアント保険　専務取締役
　橋口　久　会員
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経営指針所等々、ＴＨＥ同友会という内容の報告

が聞けました。

　今回の報告で、参加者の皆さんは、人間尊重経

営実践を肌で感じることができたと思います。参

加いただいた皆様ありがとうございました。

（文責　原田良太）

　９月例会は５月

例会に引き続き第

二弾として「労使

間トラブルと就業

規則」についてセ

ミナー形式で開催

し、 講 師 に（ 株 ）

Ｆ＆Ｍの原賀祐磨

氏をお招きし「企

業のリスクマネジ

メント」を報告いただきました。

　北松浦支部の会員は雇用に対し関心が高く、労

働基準法の理解と我々企業の就業規則の内容の作

成について労使間トラブルの事例を交え解りやす

く解説いただき、労使間トラブルの事例一つ一つ

が我々企業を存続していくうえで大切な事と気付

きました。

　また、トラブルは、会社を退職してから２年以

内に本人またはその家族からの訴訟を起こす事が

多く、遡っても２年までであり、現在は弁護士事

務所がかなり力を入れている事もあり完全な就業

規則の必要性を感じました。

　自社を振り返り

ながら報告を聞き、

雇用時の約束事項

等の書類関係の見

直しに気付きまし

た。ひとつに雇用

契約書と身元保証

について　免許証

の提示についてなどでありました。やはり社用車

の運行管理についてもあらゆる事を想定すべき点

に気付きました。

　今回の報告をいただいて、トラブル発生におい

ての多額の支払命令が下った裁判事例が後を絶た

ない状況下での会社側の対応を行っていく難し

さ、またトラブルが起こらない為にも就業規則を

整備し、その規則を我々が十分理解して行く事の

大切さを感じました。

　そして、就業規則も大切であるが社内の教育（共

育）の大切さも必要だということも実感しました。

（文責　井手眞悟）

北松浦支部 例会報告
日 時 ９月１９日（木）午後７時
会 場 サンパーク吉井

テ ー マ 「労使間トラブルと就業規則」
〜あなたの会社は大丈夫？〜

報 告 者 （株）Ｆ＆Ｍ　
　原賀　祐磨　氏

　会員企業の皆様で制作されたチラシを広報誌と

一緒に会員に配布するサービスを始めました。

　毎月１０日迄に事務局宛お届け下さい。発送は毎

月１５日〜２０日に行います。支部指定も出来ます。

Ａ４チラシ１枚５円です。Ａ３チラシは２枚分となり

ます。ご利用お待ちしております。

折込サービス開始！
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　９月度の島原支部例会は「１００％例会・島原

支部月例会の在り方を考える」がテーマでした。

定刻通り開会し、上田副支部長の司会で行われ、

敷島支部長の「現状の当例会において一部の会員

のみが主体となって運営を担っているが、もっと

活発な支部例会の運営の為には多くの会員に参加

と役割意識を持ってもらう事が必要と思い、支部

例会の在り方を改めて考える会としました。」と

開会の挨拶があり、例会が始まりました。続いて、

時期導入予定の支部例会の新規運営方針の以下３

点について意見会に入りました。

　　①（新）例会運営図

　　②例会の役割

　　③例会の在り方等

　まず、①「（新）例会運営図」においては、例

会の準備や当日の運営が円滑に行われる為に例会

委員会を大きく２班に区分けし、毎月交互に担当

していくとのことです。また、各２班の中でも２

つのグループチームを設けてあります。グループ

活動の目的は会員の意見や提案が発言しやすい環

境と、グループを通し例会全体へ拡がりやすい仕

組み作りになっていることです。続いて、②「例

会の役割」では、会員が例会担当の役割と責務を

経験し、やりがいを感じて参加意欲の増す運営に

していく事が狙いにあります。この点では「会の

組織運営または、組織論について実践と学びを感

じることが出来る」利点を理解してもらう意味も

あります。そして③「例会のあり方」では、・時

間厳守、・出欠の返事を１００％行う他など会員

の心掛けとしての基本の再確認を行い、以上３点

についての意見会が終了致しました。

　また、委員会報告では池田仲間づくり委員から

の「１０月１６日会員増強デー」について会員へ

の協力の呼び掛けがありました。

　最後に上田副支部長の「第２０回 経営フォー

ラム２０１３」において島原支部会員全員出席と、

当日ゲスト招待の協力呼び掛けの挨拶で終了致し

ました。例会終了後、同施設内で懇親会が行われ

会員同士の交流と親睦を深めました。

（文責　楠田喜隆）

　青年経営者の中でも若手となる田本さんの報告

に全員が驚きと感動を受けました。

　創業者である父は、五島の活性化にと起業した

芋焼酎の完成を見届けることなく他界、田本さん

はサラリーマンから未経験の事業を突然引き継ぐ

事になりました。

　島で使われなくなった農地を開墾し薩摩芋を育

てることから始まり、産業廃棄物として捨てられ

る焼酎カスは、バイオパークとの共同開発にて肥

料として再利用されます。

　悪戦苦闘の中、芋焼酎「五島灘」は完成するも

業績が上がらず倒産の危機も経験、今では素晴ら

しい芋焼酎を長崎・上五島から全国に展開中です。

この芋焼酎「五島灘」が広く普及する事で将来、

五島の農業、産業、観光に大きく影響し経済効果

を高めることでしょう。

　ディスカッションは、「自社が発展する事によ

り地域活性化の可能性は？」をテーマに討論が始

まったものの「田本さんの報告に圧倒されるばか

りで、自社で実施できる地域活性事業や社会貢献

について見当もつかない」という意見が大半でし

たが、「雇用の拡大や納税など自社の経営を向上

することが最終的に地域活性化につながる」とま

とめ例会を終えました。

　例会参加者の多くが

田本さんと同世代の若

手経営者（事業承継者）

であり、今回の報告を

うけて自らを反省し今

まで以上に努力しなけ

ればならないと志気が

上がるものでした。

　また、五島灘酒造で

島原支部  例会報告
日 時 ９月１９日（木）午後７時
会 場 ＨＯＴＥＬシーサイド島原
テ ー マ 「島原支部の在り方を考える」

青年経営者会 例会報告
日 時 ９月１７日（火）午後７時
会 場 同友会事務局

テ ー マ 地域活性化とものづくりへの歩み
〜亡き先代の志を継ぎ地域活性化事業へ〜

報 告 者 五島灘酒造（株）　専務取締役
　田本　佳史　会員
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瀧川　隆　会員（長崎支部　出島地区会） 太田会員（長崎支部 出島地区会）

は９月２６日より「越鳥南枝」というアルコール

度３６度と２８度の特別な焼酎が限定発売されて

おり売上の一部は「五島列島支援プロジェクト」

を通じて教会へ寄付され、五島列島の教会保全の

ために役立てることとなっています。

　１０月には五島支部が設立、青年経営者会では

３０周年記念事業として五島の経営者との交流会

を予定している中、有意義な例会となりました。

（文責　山口憲男）

諌早支部　松田　卓

　県の経営・労務委員会主催の第２回経営指針策

定セミナーが平戸の北部公民館で平成２５年９月

１４日（土）から１５日（日）にわたって１泊２

日で行われました。今回は１０名の受講生があり

２日間にわたり熱心に経営指針書作成に取り組み

ました。

　１日目の午前中は出島地区会の土井幸喜さんよ

り「経営指針概要」のテーマで､ 何故経営指針書

が必要なのか、又我社の経営理念の説明があり、

現在「日本一働きたい会社」を目指して頑張って

いるとの報告がありました。

　昼からは、福岡同友会の井上桂樹さんより「強

みと弱みの分析」の説明があり、我社が迷子にな

らない為に経営指針があり、生き残りでなくて「勝

ち残る会社」を目指して頑張りましょうという報

告がありました。

　このあと平戸海上ホテルに場所を移して夜は懇

親会が開かれ、和やかな中に第１日目が終了しま

した。

　２日目は、当委員長の松永いづみさんより「財

務知識の活用」というテーマで貸借対照表、損益

計算書の説明、また経営者が知っていなければな

らない財務分析の指標の説明がありました。その

後昼食をはさんで各自経営指針書作り込みのワー

クにはいり、見本として並べられていた経営計画

書を参考にしながら皆さん必死に指針書作りに没

頭しておりました。

　そのあと２班に分かれグループ討論があり、

１６：００より閉講式が行われました。各自経営

指針書作成に対する決意表明が行われ、また同期

会が設立され「飛魚会」と命名され、会長に出島

地区会の中村真一郎さんが選ばれました。今年の

１１月１５日には第１回の飛魚会のミーティング

が行われることとなりました。最後に講師の先生、

受講生の皆さん、お世話をいただいたスタッフの

皆さん大変ありがとうございました。次回第３回

の経営指針策定セミナーは来年の３月１日（土）

から２日（日）にかけて、いこいの村長崎で行わ

れる予定です。

第２回　経営指針セミナー報告
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第４１回……中小企業家同友会全国協議会
青年経営者全国交流会 in 東京……参加報告

武 志 響 創
武蔵の国に集え、志ある経営者！

響きあい共に創ろう世界に誇れる企業家精神を

われわれ青年経営者で
世界に誇れる日本の未来を創ろう！

日時：２０１３年９月１２日（木）１３：００開会〜
　　　　　　　　　　１３日（金）１２：１５終了

会場：京王プラザホテル

長崎支部…浦上地区会　山口善也

　去る平成２５年９

月１２、１３日に青

年経営者全国交流会

in 東京に参加させて

いただきました。

　第１日目は第４分

科会（経営指針）『同

友会と自社経営はつ

ながっている！』と

いう内容で、かなえ

経営（株）焔綜合会

計事務所、代表取締

役 佐野元洋氏の報告がありました。会計事務所

勤務時代に義父の自己破産を経験し、どうして

自分が近くにいながらこんな事になってしまった

のかと悩みこの様な人達の助けになりたいと独立

を決めた準備段階で、担当者の引き継ぎを行った

そうです。そこで半数のお客様が自分の会計事務

所に仕事を依頼してくださり、自分という人間性

をかってお客様が仕事を頼んでくださっていると

いうことを再認識し、社員にも経営理念を通して

その事を理解してもらえていると思っていたはず

が、一人の社員が会社のビジョンが見えないと突

然退職を申し出たそうです。その時もう一度経営

指針を学び直そうと思い経営指針セミナーに参加

して今の経営理念を作られ、『持続可能な強い組

織を創るパートナーである』高いモチベーション

で働く社員一人ひとりが会社の強みであるという

ことを共有し会社を経営されているという報告を

していただきました。

　続いて、グループ討論では『あなたにとって「強

い会社」とは、どんな会社ですか？』というテー

マでグループ討論を行いました。初めての全国大

会でグループ長を仰せつかり、かなり緊張して臨

みましたが、同じテーブルの参加者の皆さんの助

けによりスムーズに進行することができました。

　討論内容としましては、やはり資金面の充実や

他には無いような強みなどを持った会社が強い会

社ではないかという意見が多く出されました。そ

の他にも強い会社にするためにはどうしたら良い

かという内容で話が進められ、報告内容にもあっ

た社員さんのモチベーションＵＰや意識の改善が

必要ではないかという気付きもありました。やは

り全国から参加されているだけあり色々な職種や

経験を持った参加者の皆さんでしたので、１５０

分という討論時間もあっという間に過ぎ、最後の

まとめでもいろんな話の中から「最後は会社にい

佐野　元洋　氏かなえ経営（株）焰
ほむら
綜合会計事務所　代表取締役

第４分科会 … 経営指針

同友会と自社経営はつながっている！

経営指針が会社の未来を創る
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長崎支部…浦上地区会　山下修一

　初めて挑んだ青全交！１６００名程の参加者

で、会場は熱気に包まれていました。分科会では、

産学連携で世間の注目を浴びる（株）浜野製作所、

代表取締役浜野慶一氏の報告を聞かせていただき

ました。一橋大学・早稲田大学の学生達と協力し

てモノづくり。多くの人との縁を活かし、損得や

駆け引きのない取り組みで、海底６０００ｍまで

潜れる海底撮影ロボットの製作・実験に携わって

おられる方でした。社員は学生が身に着けていな

い高度な技術力があり、学生は職人が描けない発

想力・創造力があると語られる。それらのコラボ

レーションが相乗効果を呼び起こしているのだろ

うと感じました。

　また、しっかりとした経営理念を掲げておられ、

経営者の覚悟・責任・規律等も熱く語られました。

経営理念【「おもてなしの心」を常に持ってお客

様、スタッフ、地域に感謝・還元し、夢（自己実

現）と誇り・希望を持った活力ある企業を目指そ

う！】という理念を持たれ、具体的な事業ビジョ

ン（戦略ドメイン）を実行しておられるようです。

本当に目指すべき仕事との出会いから「本音でぶ

つかり、支えてくれる人に感謝し、社員に恥ずか

しくない社長になろうとする」姿があり、産学連

携や経営理念といった抽象的なお題目を押し付け

るのではなく、社長自らがあるべき姿に変わろう

と努力されているところが、すばらしいと考えさ

せられました。

　グループ討議ではさらに闊達な意見が交換さ

る 人 が 良

く な け れ

ば 強 い 会

社 は 作 れ

な い の で

はないか」

と い う 事

に ま と ま

りグループ討論は終了しました。

　翌日の全大会では、甘利経済再生担当大臣のお

話しもあり直近の経済と今後の政府の方針を聞く

ことが出来ました。その後の記念講演では、『「途

上国から世界に通用するブランドをつくる」国境

を越えたモノづくり・チームづくり』という内容

で（株）マザーハウス　代表取締役　山口絵里子

氏の講演がありました。大学在学中の国際援助機

関で働いた経験から本当に援助が届いているのか

という疑問を抱き単身バングラディシュに行き貧

困の深刻さから何か自分に出来ないかと思い、特

産のジュートからバックを作ることを始めるが、

さまざまな困難があり何度もやめようかと思った

そうです。しかし一つ一つひとつ自分の夢のため

に社員の考え方を変えていき、今では「お客さん

に喜んでもらうためにバックを作っている」「働

く皆がひとつの家族」というまでに変化して行っ

た経緯をお話しいただきました。若い女性が一人

でここまで出来るんだという驚きと、始めなけれ

ばなにも変化しないということを学ばせていただ

きました。

　午後からは、中同協青年部連絡協議会に参加さ

せていただき、東京青全交の総括を別府実行委員

長や運営委員の方達からお話しいただき、来年度

の奈良青全交に向けた提案が出されました。その

後のグループ討論では、『「青全交の総括」「ビジョ

ン・宣言を踏まえて、どう青年部活動を広げるか」』

というテーマで討論を行いました。やはり各県に

よって青年部の役割、活動内容や考え方の違いな

どがあり、とてもよい情報交換の場を与えていた

だきました。最後に来年の２月に次回連絡会を行

うことが決まり閉会となりました。

　以上、青全交での学びを長崎同友会で生かすこ

とが出来るよう積極的に情報を発信・活用して行

きたいと思います。

浜野　慶一　氏（株）浜野製作所　代表取締役

第１１分科会 … 産学連携

産学連携の縁が経営理念に魂を吹き込む！

言葉ではなく真摯な実践が生きた経営理念を生み出す
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れ、産学連携にとらわれず、社員との関わり方、

生きがいをもって働ける環境であるか？経営理

念・指針をもとに同友会活動を行っていくことの

大切さなどを学ばせていただきました。

　また、全国に何万といる同友会会員が力を合わ

せられれば、世界に誇れる日本の未来が創ること

ができるのではないかと真剣に考えさせられる実

りのある学びとなりました。

　ありがとうございました。感謝します！

　とうとう安倍総理が「消費税８％に上げます」と
言ってしまった。毎日のように、上げるのかと TV
や新聞などで特集されていたが、とうとう決断し
ちゃいました。
　新聞でも一面で増税賛成 53％と大見出し。それ

でも消費税 10％の増税には 60％が反対している。
現在、コンビニやスーパーの価格は税込み表示だか
ら、増税分と商品価格がわかるように税抜表示に切
り替えるらしい。小売価格は税込みでなければなら
ないと以前は言われていたのに、小売業への影響が
大きいとなったら、表示変更はかまわないと言うこ
とだろうから、それは大きな影響が出ると予想して
いるんだろう。
　主婦の皆さんやお小遣いの少ない小生などは、価
格に敏感にならざるを得ない。おかずの品数が減っ
たり、量が減ることは覚悟しておこう。人間だけで
なく、我が家の白猫のエサも減量するしかあるまい。
せめて、食料品は増税しないで欲しいと切望するの
は小生だけだろうか。
　法人税減税も言われているが、そもそも中小零細
企業の法人税など微々たるもので、ほとんど影響が
ないだろう。大企業はウハウハかもしれないし、輸
出業は消費税も還付されるからダブルラッキーなの
かもしれない。
　気に掛かるのは、増税後の使い道だ。訳わからん
補助金や特別会計に消えていくのだけは、勘弁して
欲しい。地方の衰退に拍車がかからないように、よー
く見て、細やかな対応をしていただきたいものだ。
白猫のエサだけでも、増税までに買いだめしておこ
うか。「エサ下さいよー、ミャー」と今より３％増
で催促される前に…。

（By ﾌｸｽｹ）

消費税上がるんですかー
▼長崎新聞　２０１３年１０月１日

ホームページのバナー広告を
募集しています！

●お問い合わせ● 事務局まで
（月５００円です）
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支 部 名 佐世保

氏 名 松
ま つ せ

瀬　康
やすたか

孝

企 業 名 樹楽造園

役 職 名 代表者

企 業 住 所
〒８５７−０１０３
佐世保市原分町１７６１−３

Ｔ Ｅ Ｌ 0956-40-5701 Ｆ Ａ Ｘ 0956-40-6222

業 種 造園業

スポンサー 江口　陽一

支 部 名 佐世保

氏 名 三
み た に

谷　秀
ひでかず

和

企 業 名（株）日本エコネット

役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５７−１１６２
佐世保市卸本町６−２

Ｔ Ｅ Ｌ 0956-76-8156 Ｆ Ａ Ｘ 0956-76-8157

業 種 卸売、工事業

企 業 Ｐ Ｒ
まだまだ若い会社ですが、社員一丸となり地域の皆様
に喜んでいただけるよう、日々励んでおります。

スポンサー 松尾　慶一

新入会員の皆さんです （敬称略）

＜１０月入会＞

支 部 名 長崎（浦上地区会）

氏 名 増
ま す だ

田　哲
てつろう

郎

企 業 名 読売センター（浦上・女の都）

役 職 名 代表者

企 業 住 所
〒８５２−８１１２
長崎市本尾町１０−１３

Ｔ Ｅ Ｌ 095-848-6412 Ｆ Ａ Ｘ 095-848-6419

業 種 新聞販売業

スポンサー 上野　辰一郎

支 部 名 諌　早

氏 名 濵
は ま だ

田　博
ひ ろ き

紀

企 業 名 濵田建設工業（株）

役 職 名 取締役

企 業 住 所
〒８５４−１１２１
諌早市飯盛町古場２４７−１

Ｔ Ｅ Ｌ 0957-49-1337 Ｆ Ａ Ｘ 0957-49-1137

業 種
土木工事業、一般貨物運送業、産業廃棄物収集
運搬・処理業

企 業 Ｐ Ｒ
建設業（主に土木）に関する仕事をしています。小さ
なことでもいいですので、気軽にご相談下さい。

スポンサー 廣谷　慎也

支 部 名 佐世保

氏 名 古
ふるかわ

川　健
たけし

企 業 名 （株）古川電機製作所

役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５７−１１６５
佐世保市大和町８４５−１

Ｔ Ｅ Ｌ 0956-31-3123 Ｆ Ａ Ｘ 0956-32-7900

業 種 自動車電装業、電気工事業、携帯電話販売業

企 業 Ｐ Ｒ

「お役に立つ」事を企業理念とし、自動車電装業、電
気工事業、携帯電話販売業（ドコモショップ）の３つ
の分野で事業活動を行っております。

スポンサー 立山　公造

支 部 名 諌　早

氏 名 土
ど い

井　美
み え

恵

企 業 名 （有）食楽亭

役 職 名 女将

企 業 住 所
〒８５４−０００３
諌早市泉町２１−３７

Ｔ Ｅ Ｌ 0957-21-0018 Ｆ Ａ Ｘ 0957-21-0243

業 種 飲食業

企 業 Ｐ Ｒ

地元で４０年近く続く割烹料亭です。
現在は、県有数の産物である「すっぽん」もメニュー
に加え、幅広い料理の中で、季節の会席や御宴会、御
法事での料理も含め皆様のニーズに答えた料理屋であ
るべく、日々精進させていただいております。又、当
店オリジナル発売の「めしませこらーげんゼリー」は
県特産品新作展で最優秀賞をいただき、諌早の町おこ
しの為、ＰＲ活動にも勤めております。

スポンサー 馬場　一信
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第２０回　経営フォーラム　２０１３

今、私達が変われば地域が変わる‼
同友会理念を学び経営者自らのブランド力を高めよう

日 時

場 所

参加費

１１月

ＨＯＴＥＬシーサイド島原

７, ０００円

１２：００〜受付

長崎県島原市新湊１丁目３８番地１
【HP】http://www.seaside-shimabara.com/ 株式会社ＤＤＲ　代表取締役社長

（ブランディング　プロデューサー）TEL 0957-64-2000

日（金）８
地域を元気にする
中小企業ブランド術

記念講演

安 藤 竜 二

松 田 一 也 時 枝　 寛 井 上 桂 樹

氏

氏 氏 氏

第１分科会  〜企業連携〜

報告者　九州経済産業局
　　　　総務企画部総務課長

報告者　株式会社コミプラ
　　　　代表取締役

報告者　井上熱帯園株式会社
　　　　専務取締役

第２分科会  〜社員共育〜 第３分科会  〜経営指針〜

何故、今、連携なのか？ 経営指針書作成の意義未来を輝かせる会社を作る。

経営労働者問題全国交流会 in 徳島に参加して

長崎支部　浦上地区会　吉澤　健

　『学ぶだけでは変わら

ない、学びから実践へ』

と題して始まった全国交

流会は、新たな感動と気

付きの中、学びを深める

ことになりました。

　私は入会後２年半、経営指針づくりに取り組ん

でいます。完成度はまだまだ低いのですが、社員

と一緒に取り組める行動理念の実践を始めている

ところです。

　愛知同友会代表理事の大野栄一さんから、人を

生かす経営とは、労使見解を極めることであり、

『経営実践できる経営指針成文化運動』を行って

いるのかとの問題提起に、とても感動しました。

私の中で経営指針づくりとは、人を生かす経営の

実践であると、はっきり見えたことに感動したの

です。労使見解の重要性に気付きながらも、経営

指針づくりと労使見解は、別の位置付けとして取

り組んでいたようです。

　分科会では、「人を生かす経営」の実践を広げ

るために、どのような取り組みが必要と思います

か？について討論しました。新入会員のオリエン

テーションからスタートし、委員会をまたぐ組織

作りの展開や経営指針策定セミナーへの参加を通

じ、読み合わせだけの学習ではなく、実践、体験

報告から成文化へのフォローの繰り返しが大事

だ。とのグループのまとめとなりました。

　私の今後の取り組みは、活動の手引き長崎支部

版の活用です。先日手元に届き９年ぶりに新しく

なったそうです。ポイントは、①ガイドブックと

して自社の経営に置き換えて読む。②悩んだり、

迷ったり、困ったりしたとき羅針盤として活用す

るとあります。全国研究会での学びが、集約され

ているといっても過言ではありません。手引きは、

先輩達の経験で得られた学びの実践を、自社の経

営に反映させ、よりよい経営を進めていくことに

大いに役立つのではないでしょうか。

　今回の研究会に参加させてもらったことで、手

引きへの理解が深まり、同友会理念の実践こそが、

真の人を生かす経営に繋がると確信した瞬間でし

た。以上参加報告とさせていただきます。
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会員活躍

長崎新聞　２０１３年１０月２日

長崎新聞　２０１３年１０月１０日
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理事会報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
２０１３年１０月理事会　議事録　抜粋

　２０１３年１０月３日 ( 木 )　１４：００　カンパーナホテル

　出席　１３名　欠席　９名　オブザーバー　１名

※握手タイム

開会挨拶－松尾代表理事

本日は五島支部設立総会ということでドキドキしています。会勢も五島支

部の会員が加わり５００名間近となり、６００名も見えてきました。五島

の新しい仲間とともに、「入ってよかった」言える会にしていきたいと思

います。本日のことを思うと胸もいっぱいになります。本日はよろしくお

願いいたします。

仲間づくりについて

入会・退会・支部変更の承認について－入会２７名　変更１名、退会２名

を承認

仲間づくりの進捗状況・具体的活動状況について－山領委員長総括

今月は増強デーも開催されます。６００名目標まで達成率はまだ低いで

すが各支部でみると浦上地区会は目標に対して５０％。まだまだ頑張り

ましょう。

※松尾代表－同友会に興味を持っていらっしゃる方はまだまだ大勢い

る。増強デーに関しては忙しいとは思いますが、半日だけでもご協力

をよろしくお願いいたします。

報告・連絡事項

１）事務局からお断り

今回旧ｅ.ｄｏｙｕへの移行に伴い、９月２日からアップしたデータの

閲覧が困難であったため、各支部（地区会）の活動詳細が記載できて

おりません（シミュレーションや委員会活動等）。来月からは正常に

復旧させます。

２）例会について（更なる例会の充実を目指して）－尾崎例会委員長

１０月例会は佐世保に出島中村地区会長、逆に出島地区会に江口佐世

保支部長、島原に山領さん、宮田さんなど支部（地区会）を超えての

報告がありまうす。また五島支部も第１回目の例会として諫早支部平

湯さんを報告者としていますので私も１１月２０日の五島支部例会に

は参加します。

３）事務局正局員２名の採用について

三役会を最終面接の場とし、総合事務として田口友廣氏、経理一般事

務として江藤香氏の採用を決定。３ヶ月の試用期間後、理事会で協議

し承認後正式採用。

４）同友会案内リーフレットについて

五島支部を追加、その他会員紹介、活動紹介写真等を一新（現物報

告）。１,０００部印刷終了。

５）ｅ.ｄｏｙｕについて

９月２日から新しくなったｅ.ｄｏｙｕですが基本的なデータベース

の不具合により、９月２０日から旧ｅ．ｄｏｙｕに戻りました。旧

（現）ｅ.ｄｏｙｕから新ｅ.ｄｏｙｕへは自動的にデータの移行ができ

ましたが、新ｅ.ｄｏｙｕから旧（現）ｅ.ｄｏｙｕへは自動移行ができ

ないため、９月２日以降アップした行事、データ等は全て手入力で復

旧となりました。そのため、例会や委員会、各種行事の出欠の返答は

当然、行事そのものがｅ.ｄｏｙｕにアップされていない状況が続きま

したことお詫びいたします。今後は１０月１日に中同協にて今後の検

討会議を開くとの報告をいただいていますが、当面旧（現）ｅ.ｄｏｙ

ｕの使用が続くと思われます。

６）金融庁事業説明会について（理事より１名の出席）

濱田長崎支部長が出席します。次回理事会にて参加報告。

７）中同協関係の件

①主要行事の紹介と参加促進

理事は年１回、支部役員は２年に１回は全国大会に参加しましょ

う！（申し合わせ事項）

９月１２・１３日（木・金）

　第４１回　青年経営者全国交流会（略称：青全交）／東京

　長崎・浦上－山下修⑪、山口善④

９月２６・２７日（木・金）

　第３回　経営労働問題全国交流会／徳島

　長崎・浦上－吉澤②

１０月３・４日（木・金）

　第７回　中小企業地球環境問題交流会／熊本

　長崎・出島－西尾⑥、島原－永吉（別途オブザーバー永吉夫人）②

１０月２４・２５日（木・金）

　第１７回　障害者問題全国交流会／神奈川

　長崎・出島　中村こずえ氏　報告！

　座長：原田良太氏（佐世保支部会員）

　長崎・出島－濱田②

１１月２０・２１日（水・木）

　第２６回　社員教育活動全国研修交流会／秋田

２０１４年２月１３・１４日（木・金）

　第４４回　中小企業問題全国研究集会（略称：全研）／広島

８）９月６日民法改正シンポジウムについて

　　（福岡１５：００～１８：００、その後懇親会あり）

　　金井副代表理事

代表者保証や貸し渋り、貸しはがしなど色々な切り口から勉強にな

りました。

　　事務局峰

勉強不足でわからない言葉等もありましたが、経営者の方が抱える

問題点の一つに触れる事ができ、勉強になりました。

９）その他

　　・県委員会議事録アップの徹底について

理事会決議事項として、県委員会議事録に関しては議事録作成後、

ファイルライブラリに議事録をアップし、その後理事会掲示板にて

その旨を報告となっていますので徹底をお願いいたします。

　　

　　・理事会資料委員会報告フォーマットについて

上記同様、理事会決議事項として委員会報告フォーマットが決まっ

ていますので出欠状況に関してはルールを守った記載方法の徹底を

お願いいたします（事務局からお送りするフォーマットに添ってく

ださい）。

　　・九州・沖縄ブロック消費税アンケートの件

９月２１日を締切として九州・沖縄ブロックの会員向けに消費税増

税アンケートをとらせていただきました。３０日の午後２時に一斉

にプレス発表および記者クラブ投函をおこないました。長崎では１

日付で長崎新聞に掲載されておりますのでご確認ください。

協議・承認事項

１）経営フォーラムに関して

・登録目標（オブザーバー含）※１０月１日時点

長

崎

（
浦
上
）

（
出
島
）

大

村

諌

早

島

原

佐

世

保

北

松

浦

合

計

登録目標 95 50 45 40 40 50 40 15 280

登録状況 44 18 26 20 15 23 19 10 131

達 成 率 46.3% 36% 57.8% 50% 37.5% 46% 47.5% 66.7% 46.7%

≪今回提案・報告事項≫

・最終の参加促進をぜひお願いいたします！

島原のＪＣにもキャラバンで伺う等参加促進を行なっています。各支

部、最後のお声かけをぜひお願いします。

・当日支部ごとで受付を設けますので各支部（地区会）２名ずつ受付担

当の選出をお願いいたします。→承認

　各支部（地区会）２名の選出が決定した時点でメーリングで流し、事

務局へ報告。

・送迎バスについて（簡易報告：峰）

詳細は７日の委員会にて決定するが、当日各支部バスの取りまとめ役

を決めていただきたい（当日事務局に乗る、乗らないのご連絡をいた

だいても対応できかねるため）

・フォーラム集計表について

１０月１日から毎日掲示版にアップしていますのでご確認ください。

・五島支部からの参加について

距離もあり、難しいかもしれないがぜひ参加をお願いいたします。

森支部長→検討し２名は参加する方向で調整します。

２）五島支部設立総会について

※本日設立総会です。ぜひよろしくお願いいたします。

（三役会案）

・設立後の運営費について－承認

会費収入および入会金にて充当
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●役職名変更

●住所のみ変更

●社名・役職・電話・ＦＡＸ変更

代表取締役社長

〒８５０−０８２２
長崎市愛宕３丁目１６−３３

〒８５６−０８２０
大村市協和町８３８−２

（株）リベロ

０９５７−４７−５７８８

０９５７−４７−５７８８

新役職名：

新住所：

新住所：

新社名：

新 電 話 番 号：

新ＦＡＸ番号：

富永　栄一郎　会員

中原　一也　会員

出口　博基　会員

（大村支部）

（長崎支部 出島地区会）

（大村支部）

※電話番号、ＦＡＸ番号に変更はありません。

会員消息・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

退…会…者（敬称略）

会　社　名 会員名 支部・地区会名
伊東建築 伊 東 秀 政 長崎・浦上

（有）みなと保険 峰 　 俊 典 長崎・出島

会　員　数（１０月３日現在）

長　崎 （浦上）（出島） 大　村 諫　早 島　原 佐世保 北松浦 五　島 合　計

目 標 235 125 110 65 80 60 120 40 600

期 首 186 101 85 48 52 34 86 30 436

現 在 199 113 86 50 56 36 94 31 22 488

・議事について－承認

議事では、支部長、支部役員選出を併せて審議。

議長の指示で、五島支部会員は別室において支部長、支部役員選出を

協議。（１０分程度）

協議後、松田委員長より支部長の発表。議長より承認を取っていただ

く。承認後、新支部長より支部役員の発表を行う。

・支部印鑑は作成済み、通帳は２日に峰が口座開設予定

・設立後の各支部への依頼事項について

支部設立後、当面は長崎から役員会および例会へ補助として五島へう

かがうことになります。その際、報告者として五島支部以外からご参

加いただく場合の謝礼を免除、および報告者の交通費・宿泊費の一部

を所属支部から補助として捻出いただきたい。

→各支部役員会で検討後、次回理事会にて再度協議

→上記に併せて、長崎から補助として五島へ伺う会員の交通費・宿

泊費を組織強化費から取り崩す事を承認

・総会に次ぐ決議機関としての理事会において、五島支部の設立を承認

３）賀詞交歓会について

（三役会案）

・予算案　三役会案を承認

・名称変更（９月理事会での代表からの提案を受けて）

準備室から委員会への変更は正式な手順を踏み、次年度に行う。

４）代表理事選考委員の選任、委員会の開催について

１ヵ月遅れではあるが、１０月理事会において選考委員長（直前代表

理事）と選考委員（現理事）の選任を行い、承認後告示文を配信（締

め切りは１０月２１日）。１１月理事会の前に選考委員会を開催。代

表理事を決定する。

→平湯直前代表理事を選考委員長とし、現理事を選考委員とすること

を承認。事務局にて告示文を作成し配信する。

５）仲間づくり委員会からの提案事項について（前回より継続審議事項）

各支部役員会で検討いただいた結果、全支部で承認という結果になり

ました。

→会則変更文章内、「同一企業」の言い回しを誤解されない言い回し

に変えた上で来期総会に上程する事を承認

６）フェイスブックの活用、ルールについて

各支部や個人でフェイスブックの活用が増えています。昨年７月理事

会以降、情報広報委員会で検討事項となっており、今回再度検討をい

ただいた結果、下記委員会案が出されています。

　（委員会検討案）

１．長崎県中小企業家同友会の名前が入ったＦＢやＳＮＳの作成にあ

たっては、事務局に報告し事務局が閲覧・確認が行えるような状態

にすること。

２．作成したＦＢの運用責任者を明確にすること。

３ ． 掲 載 内 容 に つ い て は 、 活 動 の し お り の 、 ホ ー ム ペ ー ジ 、

ｅ.ｄｏｙｕ掲示板、の掲載基準に沿ったものでおこなうこと。

（活動のしおりのｅ.ｄｏｙｕ掲示板の基準のページにＦＢやＳＮＳ

についてもこの基準に従うという文言を記載するようにしてはどう

か？）

→委員会検討案をもとに継続審議。事務局にて他県の情報を集め

る。

７）長崎支部活動の手引きについて

　（三役会案）

長崎支部役員が中心となり、活動の手引き委員会を開催。結果、長崎

支部版が完成。今後、県版の作成を検討するにあたり、引き続き、長

崎支部活動の手引き委員会を中心として作成いただくよう依頼する。

→理事会として、県版の作成を必要とする事で一致。町田地区会長か

ら長崎支部役員会に報告いただき協議していただく。

決議事項

・入会２７名、退会２名、支部変更１名を承認

・経営フォーラムについて、受付を各支部（地区会）から２名選出する事

を承認

・五島支部について、支部設立後、設立委員会あらため支援委員会（仮

称）の運営費として五島の例会および役員会に出席し支援する際、その

交通費および宿泊費の補助を組織強化費から捻出する事を承認

・五島支部総会議事、総会式次第を承認。

・五島支部以外の支部会員が五島支部例会の報告者として依頼される

際、その交通費・宿泊費の一部を依頼される所属支部から補助する

（２０１３年度に限り）事に関しては、支部役員会で協議いただき次回

報告

・総会に次ぐ決議機関として、五島支部設立を承認

・賀詞交歓会について、三役会からの予算案および、企業連携推進協議会

準備室を正式な委員会へと名称変更する件に関しては次年度に行なう事

を承認

・代表理事選考委員長として平湯直前代表理事を選考委員長、選考委員を

現理事とする事を承認

・仲間づくり委員会からの会則変更案に関して、「同一企業」という言い

回しを修正後、来期総会に上程する事を承認

閉会挨拶－金井副代表理事

本日は五島支部設立総会という記念すべき日。そのために組織強化費の取

り崩しなど出すべきお金は出してきた。後は増強活動において入会だけで

す。会社で例えるなら営業活動が必要です。がんばっていきましょう。


